

C'est la crise, C'est la crise,

C'est la crise,
Cette phrase entendue partout comme une devise,
Sonne comme une évidence :
Si tu n'as pas de chance,
C'est à cause de la crise,
Si tu vis mal ton enfance,
C'est parce que tes parents sont en crise,
Si tu ne supportes pas ton adolescence,
C'est que ton corps est en crise,
Si tu ne supportes pas tes études,
C'est que ton cerveau manque de matières grises,
Et, puis, ton mental est en crise...

Si tu bosses mal par habitude,
C'est qu'au fond de toi, tu es en crise,
Si tu n'as pas assez de tunes,
C'est qu'avec le banquier, tu es en crise...

« Et si tu ne comprends toujours pas,
Que tu es manipulé par moi le plus fort,
Qui te dicte tes pas,
Qui cultive tes remords,
Toi le plus faible, le plus démuni,
Tu dois faire d'énormes efforts,
Pour que moi je puisse faire toujours plus de profit,
Avec l'argent que je cultive sans remords,

J'ai une réponse à tes souffrances,
Qui me convient parfaitement.
Si tu n'as pas beaucoup de chances,
Si rien ne marche convenablement,
C'est que le monde est en crise...
Cette phrase reste ma devise. »

« Petites pensées poético politiques »
Iris Gutfried
Le 1 avril 2006